

Año XXXIII Santa Isabel, 3 de Mayo de 1936 Núm. 920

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts.- y certificada, 25 pts. al año.
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada, nuestro grabado—Santoral—Proselitismo musulmán—La gra-
titud—La colaboración—Por el Africa—Noticias de la Colonia; de Santa Isabel—Ra-
dios de prensa—Conocimientos útiles: Sal cerebos—Camara Oficial Agricola.



NUESTRO GRABADO
El Excmo. P. Nicolás González visitando los principios de una cristiandad en el
Continente: con las nociones de religión se les instrúa en el conocimiento del es-
pañol.

INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

- 4 L. Ss. Silvano, Paulino y Antonia, mrs.
 5 M. Ss. Hilario, dc. Pío V. p. y Eulogio, ob.
 6 M. Ss. Lucio y Teodoro, obs. y Benita, vg.
 7 J. Ss. Estanislao, Flavio y Agustín, mrs.
 8 V. Ss. Víctor y Acacio, mrs. y Dionisio, ob.
 9 S. Ss. Gregorio, N. dr. Geroncio y Teodora, m.
 10 D.† Ss. Antonino, arz. Job, prof. Cataldo ob.

Proselitismo musulmán

(Continuación.)

«Actualmente—escribía en 1932 Monseñor Molín, Vicario Apostólico de Bamako, en el Sudán Francés—la propaganda musulmana en Africa es muy activa y, por desgracia muy eficaz entre algunas agrupaciones indígenas.

Los agentes del proselitismo islámico son innumerables. Entre ellos hay funcionarios indígenas, sobre todo, intérpretes, mediadores imprescindibles entre los negros y las autoridades coloniales, quienes reservan favores y recomendaciones a sus correligionarios»

Los negros ya no quieren ser paganos. «Se harán mahometanos, católicos o protestantes» exclama el Padre Chabert, Ilorado Superior General de las Misiones Africanas de Lión.

Y, naturalmente entre dos religiones superiores a la suya, pero tan poco conocidas la una como la otra, optarán, probablemente, por aquella que exija, en la vida ordinaria sacrificios los menos costosos. Dadas sus inclinaciones, el islamismo les brinda grandes atractivos: les autoriza la poligamia, fomenta su vanidad y orgullo; para después de la muerte les promete un paraíso de goces sensuales. Todo, a cambio de unos ritos y creencias que han de practicar, sin rigores excesivos.

He ahí el secreto del avance arrollador del islamismo por aquellas regiones africanas.

Entre las castas bajas e «intocables» de la India, por el contrario el mahometismo se presenta como protector de todas las masas de hindús especialmente de la región septentrional que aspiran a mejorar su condición social.

En las esferas de mayor cultura, con subvenciones que le otorga el Gobierno, el islamismo va desarrollando un gran plan de instrucción y fundando, en cada centro de alguna

importancia, escuelas y otros establecimientos de educación estrictamente confesionales.

Así, en 1920, había ya en la India 230,836 escuelas elementales privadas de musulmanes, 14 de Segunda Enseñanza, tres Superiores y 13 Normales. Existen, además, Colegios musulmanes en Aligart, Lahore y Peshawar. Musulmana es también la Universidad Usmania de Hyderabad. Se han fundado asimismo, «seminarios» para la preparación de «misioneros» en Deoban, Poona y Lucknow más importantes aún son los de Amadiyya, Quadian y Lahore. India es hoy un gran foco del islamismo. Allí se editan muchos de los 1,000 diarios que actualmente salen a luz en todo el mundo mahometano, sin contar las revistas, alguna tan importante como «al Manâr» de El Cairo, de circulación mundial.

A China se le asignan 7 millones de musulmanes, pero la cifra es dudosa, acaso porque apenas dan señales de vida, quizás también porque viven en regiones remotísimas.

Mayor actividad de propaganda demuestran los mahometanos en la Indias Holandesas, donde cuentan con 29.566,695 adeptos, es decir, más del 50 por 100 de la población. También allí funcionan numerosas escuelas coránicas, asociaciones de «mullah» (doctores que explican el Corán) e influyentes congregaciones musulmanas. Tampoco faltan grandes diarios. Se calculan en 20,000 los «misioneros» del islamismo que recorren aquellas islas del Oriente.

Poco numerosos son aún los musulmanes japoneses. Hay sin embargo bastantes extranjeros, comerciantes chinos, indios, turcos, tártaros establecidos en el Imperio; sobre todo después de la guerra. Desde 1925 existe una «madrasa» o escuela mahometana en Tokio.

El 10 de octubre pasado se inauguró en Kobe una mezquita, la primera que surge en territorio nipónico. El acto fué presidido por Miam Abdul Ariz, ex-presidente de la Liga Musulmana de la India.

En cuanto a las islas de Oceanía, también se registran las huellas del proselitismo musulmán especialmente en las de Fidji y Nueva Caledonia, donde existen grupos de mahometanos.

La ofensiva proselitista de la Media Luna en los territorios indicados, sobre todo, es una dolorosa e inquietante realidad. Sólomente por desconocimiento del problema misional pudieran ignorarla muchos de nuestros católicos.

LA GRATITUD

Aunque solo concedamos a esta manifestación de nuestra conciencia la mínima atención, no por eso dejaremos de reconocer que la gratitud forma parte integrante de nuestra vida.

No se la ve, ni pesa ni se mide; solo experimentamos un sentimiento íntimo del corazón, cuando de la gratitud se hace gloria y justicia en quien bien lo merece.

Ni el oro que circula en el mundo, ni la radiante belleza de las mujeres extraordinarias, ni el orgullo de los déspotas, ni todo lo demás junto, significa tanto ante Dios, como al gesto sincero de la gratitud de una persona modesta.

Pero la gratitud hoy día desfigurada y corrompida con todas las demás cosas del mundo, ya no tiene aquella reluciente auréola que inspiraba a las personas a su ejercicio; hoy día se hace de la gratitud una lucha sin cuartel y una falaz promesa de parte de quienes ven en la expresión de la gratitud, una humillación de su grotesca persona parecida a un payaso de circo.

¿Cómo agradeció Lázaro el gesto del Señor? Hay cosas que no pueden expresarse con la idea, ni con el gesto, por eso Dios tuvo la prudencia de hacernos a su imagen y semejanza por intermedio del Milagro de la Fe.

Y como la fe es gratitud y la gratitud es fe, no pueden considerarse por separado la primera virtud teológica y el sentimiento más íntimo de nuestra conciencia, porque es lo mismo. Por eso sin gran esfuerzo podemos afirmar con el popular adagio «de agradecidos es de bien nacidos» que los individuos sin fe ni gratitud, quedan relegados al último término de la Misericordia de Dios.

Construye el arquitecto bellos palacios; desde las Pirámides al Escorial: pasemos por Atenas y Roma, investiga Volta, se desvela Colón, trabaja Cajal, y finalmente todos juntos alcanzamos la meta de las satisfacciones y comodidades.

La Humanidad agradece de una manera ridícula los descubrimientos de sus hermanos; todo parece poco para ensalzar al descubridor de nada, mientras que al que nos facilita el calor del sol, la luz de la luna, la perfecta armonía de las estaciones, las cris-

talinas aguas de los ríos, el canto de los pájaros, el aroma de las flores y las satisfacciones del alma, para ese Dios, no tiene ni la mínima expresión de la gratitud.

No, porque no quiera la obra maravillosa de la Creación solamente; sino porque tampoco agradece la obra de los que en nombre de su Padre realizan en este mismo mundo la fecunda labor de exaltación de la gratitud.

Cuando un ciudadano agradece a otro el microscópico favor de un préstamo o de un cigarrillo, pasa por persona culta y agradecida, en cambio conocemos a muchos que de la casa de Dios han hecho mofa, se han pasado la vida detrás de un fraile para recomendaciones y sablazos, han llevado sus familiares a la escuela religiosa para que se eduquen gratis, han desviado al Misionero apartándole de su verdadero camino de propagación de la fe, no han tenido reparo en pedir y exigir albergue, comida, dinero y protección y después de haber conseguido a manos llenas todo lo que de otro modo jamás hubieran obtenido, tienen el descaro de corresponder con la calumnia o cualquier otra vulgar tragedia.

El mundo está lleno de estos desgraciados; no faltan aquí, ni allá, pero afortunadamente para la Sociedad están catalogados como las allimañas; basta fijarse un poco y por sus obras los conoceréis.

La gratitud es cosa obligada.

A. Navarro Babiloni.

La colaboración

Nadie realiza nada, solo; excepto Dios todavía no ha existido quien solo sea capaz de ejecutar nada digno de ser admirado por los demás.

Esto es lo que más han tenido en cuenta todas aquellas personas, instituciones o empresas, antes de lanzarse a una peligrosa aventura que por falta de colaboración pudiese fracasar.

Y así tenemos el ejemplo de Colón, que fué de puerta en puerta pidiendo colaboración, y a no ser por la colaboración de la soberana española Doña Isabel la Católica, todavía estarían en estado de salvajes, an-

tropófagos, los descendientes de Franklin, de Edison y de Bolívar.

Pero la colaboración hay que considerarla bajo dos aspectos; la momentánea y la constante, pues aunque Muñoz Degrain nos presente en soberbio lienzo, el momento en que la española Reina ofrece sus joyas al genovés almirante, de nada habría servido ese elegante gesto si la española tropa de Pinzones y gigantes del mar profundo no hubiesen colaborado en la empresa que más honra ha dado a nuestra Patria.

Pero no hay que olvidar que siempre queda alguna pequeña fuerza que si no colabora hace fracasar el esfuerzo del conjunto, y así tenemos que desde el mástil de proa de la carabela española, y Rodrigo de Triana grita; Tierra, tierra, el 12 de octubre de 1492, y cuando Colón subió al puente, toda la tropa había visto ya las nuevas provincias españolas.

Las insensibles máquinas de la producción industrial, la soberbia del Normandíe la elegancia de un Hispano, queda a ras del suelo a imitación de una cucaracha, tan pronto le falta la más mínima colaboración.

Y en la sociedad humana, es donde más se nota la eficacia de la colaboración que es la que en último lugar decide las victorias o las derrotas.

Se cuenta con sospechosa intención, que la noche que las tropas entraron en la Villa de Estella, el general, que más tarde había de ser el Marqués de Estella, se encontraba durmiendo, pero nadie niega que la plaza la tomó el general aun durmiendo, con la fiel colaboración que le prestaron los soldados.

El esfuerzo individual no existe; la iniciativa individual es un mito; lo único que existe y que nadie podrá negar es la soberbia y la ridiculez de los míseros mortales que se creen que significan algo en este mundo donde nada se mueve sin la voluntad de Dios.

Aquí en la Colonia casi se puede decir no ha llegado el espíritu de colaboración que debe unir los unos a los otros, pues mientras los de arriba han mirado con desprecio a los de abajo y no se han dignado solicitar su colaboración, los de abajo inspirándose seguramente en el orgullo de la raza, ni han ofrecido su colaboración, ni se han mostrado dispuestos a hacer

una obra de conjunto, que hubiera redundado en bien de todos.

El hecho de nacer millonario o de haber ganado el primer premio de la lotería, no quiere decir que el individuo posea una brizna de talento y la suerte de haber nacido con buena estrella, son cosas incompatibles.

Nadie ha delimitado esa frontera, donde termina el talento y arranca la pedantería, y la otra frontera entre el servidor leal y el fariseo hipócrita, y por consiguiente la colaboración que puedan ofrecer prestar algunos hay que ponerla en cuarentena.

La colaboración la necesitan más los de arriba de los de abajo, que éstos de aquéllos, y por consiguiente corresponde a los de arriba solicitar la colaboración, en alta voz, con valentía y sin eufemismos, y olvidar el prejuicio de casta, dignidad y jerarquía porque todo esto ya no cabe en una cabeza equilibrada.

Y si los de abajo se niegan a colaborar, es obligación de los de arriba averiguar las causas del mal, y solo entonces se puede proceder con garantías.

Esto está más claro que el agua.

Capiroto

Por el Africa

Maravillosos progresos en las Misiones del Congo Belga y Ruanda Urundi

Los resultados que los misioneros católicos van logrando en Leopoldville (Congo belga), son verdaderamente admirables.

Como afirma el delegado apostólico, monseñor Dellepiane, parece que los habitantes de esta comarca, habiendo conocido la verdadera religión y saboreado los beneficios de la civilización cristiana, en hora ya tardía, quieren superar en fervor y buena voluntad el tiempo perdido.

En una superficie de 2.500.000 kilómetros cuadrados, donde viven catorce millones de habitantes, se han creado ya 25 circunscripciones eclesiásticas; es decir, veinte vicaratos, tres prefecturas y dos misiones independientes, con un total de 286 residencias

principales y muchísimas secundarias en las que, según estadísticas de junio de 1935, trabajan afanosamente, 887 sacerdotes y 482 Hermanos blancos, 43 sacerdotes y 71 Hermanos indígenas, 1.136 religiosas blancas y 79 del país, junto con 19.447 catequistas que instruyen a 1.072.833 catecúmenos, mientras 10.386 maestros despliegan su apostolado en 9.262 escuelas elementales, 27 normales, 81 profesionales y 26 de segunda enseñanza, frecuentadas por un total de 457.798 alumnos.

No son menos florecientes las obras de caridad: 385 entre hospitales y dispensarios, sostenidos por las misiones católicas y en los cuales, durante el ejercicio pasado, fueron atendidos 6.744.311 pacientes, además de los 846 leprosos acogidos en 34 leprocomios.

En los cuatro seminarios regionales estudian 180 clérigos y otros 1.131 prepáranse en los 21 seminarios menores. Los novicios que emitirán pronto sus votos religiosos son 57 y 77 las novicias.

El número de los católicos del Congo Belga y del Ruanda Urundi asciende a 1.399.626 y muéstranse sumamente fervorosos en torno a 505 iglesias y 13.364 capillas de la vasta región. El apostolado y la vida católica florecen en todas partes, como lo prueban los datos siguientes:

Desde junio a junio (1934-35) se administraron 127.005 bautismos de adultos, 84.547 de niños y 61.300 en artículo de muerte. Durante este período fueron bendecidos 26.845 matrimonios y distribuidas 22.175.722 comuniones.

Siempre según estadísticas facilitadas por la delegación apostólica, durante el plazo señalado se registraron los aumentos siguientes: Católicos, 167.608; catecúmenos, 40.173, escuelas elementales, 1.100; sus alumnos, 12.039 y 1.111 nuevos maestros.

Es de esperar que estos resultados contribuyan, como lo desea Mons. Dellepiane, a suscitar en el mundo católico entero mayor entusiasmo y generosidad misional, ya de oraciones, ya de limosnas, en favor de estas misiones especialmente que, por ser tan recientes, se encuentran más necesitadas de ayuda.

Misionero Condecorado por el Gobierno Inglés

KABAA (Kenya. Africa Oriental).— El R. P. Witte, de los Padres del Espíritu Santo,

del vicariato apostólico de Zanzibar, ha sido nombrado oficial de la Orden del Imperio británico, por los relevantes servicios que viene prestando a los indígenas, en el campo de la enseñanza.

El benemérito misionero dirige, actualmente, en Waa, cerca de Mombasa, una escuela, antaño oficial, cedida después a los Padres de la Congregación citada.

En 1.925, el P. Witte fundó las escuelas de Primera y Segunda enseñanza de Kabaa que son las más modernas de la colonia, al par que las más importantes de entre las católicas del Kenya.

La de Segunda enseñanza, en efecto, tiene una matrícula de 200 alumnos.

Los jóvenes formados en estos Centros son muy solicitados para diferentes cargos, ya como maestros, ya como enfermeros, etc.

Hambre en Sudáfrica.

UMTATA (Sudáfrica).—Una granizada imponente descargó sobre el distrito indígena de Transkey.

El fragor de la tempestad se percibió a 16 kilómetros del lugar. El pedrisco causó enormes daños en los edificios y la muerte de muchos animales de carga. Campos y cosechas quedaron arrasados.

Temporales y calamidades varias se han registrado durante el pasado año en diferentes regiones sudafricanas, sobre todo en Basutolandia, Zululandia y en el Transkey.

Los indígenas mueren de hambre. El Gobierno trata de facilitarles socorros urgentes.

«Las tierras— escribe el Padre Huss, de Mariannahill—parecen devoradas por el fuego. La labor misionera acusa, intensamente, los efectos de la situación económica tan desastrosa del país».

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

El teléfono. El día 15 de los corrientes se inauguró la comunicación telefónica de Santa Isabel con San Carlos. No deja de significar este hecho un verdadero adelanto, que producirá marcados beneficios a ambos centros de población: se ha observado satisfacción y el público ha comentado favorablemente el hecho

Hará unos 20 años también se hizo el tendido telefónico y se llegó a comunicar Santa Isabel con la bahía de San Carlos; pero aquella instalación, tendida de una manera rudimentaria y a través de una estrecha senda que atravesaba el bosque virgen y con unos aparatos de entonces, por necesidad debía fracasar y fracasó.

Hoy por algo avanzan los años; la instalación se ha hecho en forma y se ha trabajado con interés; merece un aplauso el trabajo del tendido alámbrico, llevado a cabo por el Sr. Ortega con constancia y notable actividad. Muy bien por el Consejo de Vecinos.

Obras. Se ha encargado de las obras de fábrica de la pista Tuplapla-Basakato el activo contratista Sr. Veiga; mientras que la explicación la ha tomado a su cargo el Sr. López (Andrés).

Pronto, pues y bien tendríamos empalmados ambos extremos, que formarán parte de la carretera a San Carlos; el afirmado por aquella zona sigue adelante: con el teléfono y la carretera, la comunicación será completa.

Nuevo edificio. Es el que honra a la calle de la República y que se ve enclavado casi frente a Correos. La Administración de José Olsina Solves, ha levantado, se puede decir casi de nueva planta, una construcción de corte sencillo, pero de tipo tropical, higiénica y útil: el emplazamiento magnífico.

En ella, según nuestras referencias, se instalarán las Oficinas de la Cía. Trasmediterránea trasladándose del actual edificio de la calle Alcalá Zamora que será ocupado en su totalidad por el Banco Exterior de España.

Plaza Jordana. Va sufriendo una notable transformación con la obra de relleno, y, sobre todo con el trabajo de jardinería que con el gusto y maestría a que nos tiene acostumbrados desarrolla constante el Sr. Rodríguez (Aniceto). Nosotros creemos que esa Plaza está llamada a ser por lo céntrica, amplia y abierta, lo que ha sido, por no haber otra más desahogada y céntrica, la plaza de España.

Tomas de agua. Han comenzado las nuevas tomas de agua a la nueva instalación de conducción, y que se alimentarán de nueva traída de aguas. Los depósitos, los filtros y las presas, son unas obras dignas de verse.

El tiempo de seca es el que nos ha de decir si esta instalación llevará agua abundante o por lo menos suficiente para las necesidades de nuestra población: en países como el nuestro, el agua, no sólo debe estar al alcance de todos, sino que por su abundancia, debe estar hasta tirar.

La asamblea. El Domingo día 26, como se había anunciado, se celebró en el salón de reuniones del edificio de la Cámara Agrícola Oficial la asamblea de agricultores, comerciantes e industriales: su objeto fué un cambio de impresiones sobre los Estatutos nuevos de la Cámara; se leyeron unas bases sobre las que ha de fundar su trabajo de observaciones a aquel reglamento, que ha de llevar a cabo la Directiva para en definitiva presentarlo al estudio y aprobación del Gobierno General.

Hubo bastante público, lo que va demostrando que este se va interesando por los problemas que le afectan directamente y son la base de su riqueza.

Obituario. Después de unos días de enfermedad, desde el día 14, ha fallecido confortado con los santos Sacramentos, hoy día 29 Dña. Beatriz da Costa Brandao, esposa del conocido Gerente de la Casa Libanio Vaz Serra, Don Amaro Márquez. Ha sido grande el sentimiento producido por el desenlace de la enfermedad: a una edad joven, 37 años, juntaba la difunta un buen carácter y robustez física: era natural de Braga (Portugal). La conducción del cadáver a la última morada ha constituido una verdadera manifestación de duelo: más de 30 automóviles seguía el fúnebre cortejo. Nuestra condolencia por todo ello, y al mismo tiempo que damos nuestro pésame al esposo de la difunta y familia, pedimos una oración por el eterno descanso de su alma. R. I. P.

—Acompañamos en el sentimiento a nuestro buen amigo y comerciante en esta Ciudad, D. Augusto Joaquín de Sousa Pinto, por la muerte de su buena madre Dña. Cándida Pinto, acaecida en Lisboa el día 22 de los corrientes, a la avanzada edad de 93 años. R.I.P. En los días 2 y 26 se tendrá en esta Iglesia Catedral, solemne funeral por el eterno descanso del alma de la finada.

— El 29 del pasado falleció, en Tuplapla, el niño Domingo B. Vilhete a los 17 años de

edad, hijo de D. Antonio Vilhete y de Natividad de Vilhete, habiendo sido enterrado en Batikopo.

Al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, agradecerán su asistencia al funeral que se celebrará el martes día 5 de los corrientes en la Santa Iglesia Catedral de Santa Isabel a la 7 de la mañana.

RADIOS DE PRENSA

27 *Madrid*; A las nueve de la noche de ayer recibió el Ministro de la Gobernación a los periodistas siendo portador de un paquete de telegramas que había recibido de los Gobernadores civiles diciendo que no podía darles cifras definitivas sino únicamente cuenta de los avances que le enviaban los Gobernadores siendo favorables absolutamente a los candidatos del poder. La tónica de estas elecciones ha sido el orden perfecto registrado en toda España pues incluso en provincias donde se esperaba hubiera alguna alteración de orden, nada ha ocurrido. Preguntado por informadores dijo que en Burgos había triunfado el Frente Popular pero en Navarra triunfaron las derechas demostrando que donde ellas tenían fuerza y se han presentado, la gente les ha votado. Continuó diciendo que era muy significativo el triunfo conseguido por la Esquerra en Cataluña donde según las informaciones que tenía en su poder llevaban 100.000 votos, mientras que la Liga sólo ha conseguido 35.000, por tanto la victoria de la Esquerra es definitiva. El resultado de las elecciones por Madrid, Capital, el candidato que alcanza mayor número de votos es Roberto Castrovido 194.241 de izquierda republicana; el segundo José Ballester Cozalgo, José Serrano Batenero, todos de izquierda republicana. *París*; En la votación celebrada ayer en toda Francia que terminó a las seis de la tarde y a la hora correspondiente en las siete colonias de Ultramar, Senegal, Cochinchina, Reunión, Guayana, Martinica, Guadalupe e Indochina, y también en tres departamentos norteafricanos de Argelia, Orán y Constantina, los resultados fueron cablegrafados al Ministro del Interior, donde el Presidente del Consejo, personalmente, presidía la recopilación de datos que se iban recibiendo. En Marsella un grupo de manifestantes

ha disparado contra un automóvil que pasaba por el Boulevard Nacional resultando un muerto y un herido. Los primeros resultados de las elecciones indican que no habrá modificaciones sensibles en la constitución de la Cámara. *Londres*; Lord Allen ha pronunciado un discurso haciendo notar que ofrécese en estos momentos consecuencias sistema colectivo, siendo el recurso de las armas el mejor procedimiento para defender el derecho internacional. *Puna*; (India). Se ha restablecido absoluta tranquilidad en esta Ciudad siendo retiradas las tropas inglesas y elevándose el número de heridos durante los disturbios a 159. *El Cairo*; Ayer se publicó el parte sobre el estado del Rey Fuad que dice: infección local parece tiende a disminuir en intensidad aunque el estado general del rey puede considerarse como estacionario aunque organismo enfermo manifiesta mejoría y reacción.

Kcwno; El Jefe del grupo de campesinos que había destruido en febrero pasado la línea telegráfica-telefónica Mariopol-Kowno destruyendo cinco postes ha sido condenado a muerte. Se trata de que el Presidente de la República conmute la pena por la de trabajos forzados a perpetuidad.

29 *Madrid*; Los informadores que habitualmente trabajan en la Presidencia del Consejo supieron a última hora de la tarde que el Sr. Azaña no asistiría al despacho oficial pues se les dijo que pensaba pasar la tarde y parte de la noche en su domicilio particular ocupado en resolver los asuntos del Gobierno. Los periodistas dirigieron se al domicilio del Sr. Azaña enterándose que éste se había reunido con numerosas personalidades del Partido que dirige. Seguidamente empezaron a llegar los Ministros de filiación de Izquierda republicana. Poco después acudieron también los Sres. Barnes, Sánchez Albornoz, Velao Cremades y demás ministros y actuales Subsecretarios durante las deliberaciones hasta las 8 y media de la noche. Los periodistas que estaban estacionados a la puerta de la casa del Sr. Azaña inquirieron noticias acerca de la reunión de los asistentes manifestándoles el Sr. Ramos Ministro de Trabajo que únicamente se había sostenido un cambio de impresiones sobre la situación política. Cerca de las 9 de la noche se celebró la segunda reunión comenzando a llegar al domicilio del Sr. Azaña otros afiliados de Izquierda republicana durando

esta segunda reunión más de 2 horas. En la referencia dada al salir coincidieron todos los asistentes diciendo que sólo habían cambiado impresiones sobre los problemas políticos de actualidad. *Vigo*.- Procedentes de Gibraltar llegaron a este puerto los buques minadores ingleses "Tiveston" y "Selkir" que entraron en el puerto huyendo del fuerte temporal reinante en el Atlántico. Cuando amaine saldrán para Devenport. *París*.- Según las últimas noticias sobre lo resultados de la votación del domingo han sido derrotados 18 diputados pertenecientes a los siguientes grupos: dos republicanos de Izquierda; cuatro radicales independientes; tres radicales socialistas; un socialista moderado y cinco socialistas unificados. *Roma*.- Dos nuevos transportes de tropas y material de guerra han salido del puerto de Genova y Nápoles siendo encargados de la expedición los vapores "Umbria" y "Lombardia". El Departamento de Colonias ha recibido un telegrama del Mariscal Badoglio dando cuenta que se hallan en poder de los italianos más de 2.000 casquillos de balas explosivas dum-dum empleadas por los soldados abisinios. Según informe del General Badoglio muchas de estas balas son de fabricación inglesa. *Addis Abeba*.- Un aparato italiano ha volado sobre esta capital dejando caer hojas de propaganda en la Plaza de Correos que dicen: Ejércitos italianos han conseguido victorias en los frentes norte y sur. Sigán sus actividades normalmente y no les haremos nada pero si destrozan las carreteras les exterminaremos. *Moscu*.- Bela Kun ha declarado hoy lo siguiente: No tengo interés especial en la resolución del proletariado español deseando afirmar que jamás he puesto pies en España desmitiendo con esto el artículo que publica un periodista del "Petit Parisien" en Barcelona. *Méjico*.- Un grupo de comunistas ha penetrado a viva fuerza en el cuartel general de la organización fascista camisas doradas destruyendo el mobiliario, apoderándose los archivos e hiriendo a tres personas. *El Cairo*.- Los médicos que asisten al rey Fuad han publicado el siguiente parte: Después de haber sido ayer relativamente satisfactorio el estado del rey ha pasado la noche más agitada. El Jefe del Gobierno ha declarado que el estado del enfermo ha empeorado seriamente durante la noche. El príncipe Faruk heredero del trono ha llegado a Egipto procedente de Londres. *Cambios*: Libras 37,40 - Francos 48,40 - Dólares 7,37 - Marcos 2,95 - Suizos 239,87 - Belgas 24,25 - Liras 59,20y Escudos 33,00.

Conocimientos útiles.

Sal Cerebos

Sal de mesa que no se conglomerada por la humedad del aire.

La conglomeración de la sal es producida en su mayor parte por los cloruros de cal y magnesia que contienen como impurezas. Ambos cloruros son muy solubles, y, por consiguiente liquables por el aire húmedo originando los conglomerados que cierran los agujeros del salero.

Esta conglomeración se evita transformando los dos cloruros en otras sales insolubles. Se puede operar de la manera siguiente.

Se calienta a baja temperatura una cantidad de sal equivalente al 98 por ciento para expulsar la humedad que contiene; o bien, se puede extender sobre un papel en capa delgada y exponerla al sol de medio día hasta que esté bien seca.

Un 2 por ciento de fosfato de sosa se pone en un mortero y poco a poco se va añadiendo la sal seca removiendo bien la mezcla hasta conseguir la interposición íntima del fosfato.

Por esta adición, al liquarse los cloruros de cal y magnesia, reacciona con el fosfato de sosa transformándose en los fosfatos respectivos insolubles.

Aconsejamos operar para la obtención de una buena mezcla, con sal molida la cual puede obtenerse con el mismo mortero.

Por este procedimiento se llega a obtener hasta 5 kg. de Sal cerebos por el módico precio de unas 2 pesetas.

A. Mas Mogues

GAMARA OFICIAL AGRICOLA, de Comercio e Industria del distrito de Fernando Poo.

ESTATUTO

La directiva de la Entidad está procediendo al estudio y redacción de un Estatuto para régimen de la Cámara y llama a colaboración a todos los señores **agricultores, comerciantes e industriales**, Miembros de ella, rogándoles se sirvan aportar los estudios, consideraciones o criterio personal, que pueda señalar una necesidad o una conveniencia dentro del Estatuto

Los interesados deberán dirigirse en escritos firmados a la Secretaría de la Cámara hasta el día 15 del corriente mes de mayo.

Santa Isabel de Fernando Poo, 2 de mayo de 1936.

El Secretario,

CAIFER, S. A.

p-p- Félix Bilbao Avana.

Impr. de los Misioneros - 1936.